

Vivre à Mauran



N° 113

Septembre 2019

Site internet de MAURAN: www.mairie-mauran31.fr

Le mot du Maire

Chers Mauranaïses, chers Mauranaïses,

Les maires font actuellement l'objet de particulières attentions de la part du gouvernement. C'est peut-être un peu tard car de nombreuses compétences ont été retirées aux communes rurales à la suite de la mise en œuvre de la loi NOTRe. Nous pouvons en citer quelques-unes :

- Traitement des déchets,
- Cartes d'identité,
- Passeports,
- Cartes grises
- L'instruction des permis de construire est devenue payante pour les communes car l'état a transféré l'instruction des autorisations d'urbanisme
- Gestion des voiries communales,
- Enfance, jeunesse,
- Eau potable (succession des transferts : Syndicat des Eaux de Palaminy / Mauran ==> Réseau 31 ==> Intercommunalité).

Beaucoup de formalités ont été dématérialisées.

D'un côté, le discours est d'évoquer inlassablement la proximité des services publics mais dans les faits, ces services deviennent inexistantes sur les communes rurales et les administrés sont obligés de prendre leur véhicule pour se rendre sur une mairie plus importante ou administration éloignée.

Le Premier Ministre a évoqué devant le Sénat, les réformes territoriales que le gouvernement souhaite mettre en œuvre. Edouard Philippe veut conforter les maires : « Sans eux, on ne pourra pas transformer le pays » et il souhaite simplifier leur quotidien en renforçant leur statut... : « Priorité sera donnée à la proximité ».

Pour que les maires soient reconnus, ce n'est pas le statut qui doit être modifié mais c'est le maintien voire le regain d'un certain pouvoir qui, par son exercice, entraîne la reconnaissance des administrés.

Pour que les maires soient respectés, évitons aux administrés les tracasseries administratives car ces derniers reportent leur mécontentement sur le premier magistrat de la commune (proximité oblige !) alors qu'en fait il n'est plus détenteur de nombreuses compétences.

L'État, après avoir détricoté ce qui existait et fonctionnait plutôt pas mal mais nécessitait des ajustements et des adaptations, compte-tenu des nouvelles technologies, devra donner les moyens de reconstruire un tissu social.

En fait, les maires lors de leur prochain mandat devront s'attacher à résoudre la contradiction : dématérialisation / perte de contact et conservation d'une certaine proximité.



Votre Maire

Daniel Corrège

Manifestations de ces derniers mois

Fête de la Musique

Ce samedi 29 Juin, jour de la fête de la Musique à Mauran, en fin d'après-midi caniculaire, la scène s'ouvrit aux courageux amateurs prêts à pousser la chansonnette ; peu répondirent. Louis, le rappeur, nous gratifia de quelques-unes de ses compositions très inspirées au grand dam de quelques fragiles oreilles habituées à de plus sages harmonies. Puis, Daniel empoigna sa guitare électrifiée pour chanter le blues (à que oui) de sa voix rauque et chaleureuse avec quelques acolytes nostalgiques de la note bleue. Il fit un tabac. Nous eûmes également droit à un super récital du duo « Entre deux » Alexia et Olivier, qui se termina par la célèbre chanson d'Amy Winehouse, Back to black.

L'excellent repas fut agrémenté de chansons présentées par quelques membres de la chorale : tour à tour, Léa, Pascale, Frank et Julie essayèrent avec talent et persévérance de couvrir le bruit des fourchettes. Les plus fines oreilles apprécièrent.

Après le feu de la Saint Jean, il était temps de passer au concert de la chorale « Chœur à Cœur ». Les 17 choristes, casquette vissée sur la tête, sur fond de décor urbain newyorkais imaginé et réalisé par Florence, entamèrent le récital par un chant africain puissamment rythmé. Suivirent des chansons françaises, américaines et anglaises, tour à tour militantes, tendres, poétiques ou nostalgiques entrecoupées de solos inspirés.

Le concert se termina dans la plus grande gaîté sous la direction précise et dynamique du maestro Benjamin. Le public enthousiaste en redemanda et eut droit à la chanson de Vanessa Paradis : Le seine et basta.





Fête locale

Cette année encore, la fête du village rencontra un vif succès ! Il faisait beau, il faisait chaud, et de très nombreux villageois se sont retrouvés à chacun des moments proposés par le Comité des Fêtes. Notre place avait revêtu ses plus belles décorations et illuminations grâce au travail acharné d'une équipe de bénévoles mobilisés toute la semaine précédente. La buvette était en place avec Jean et son équipe, prêts à assurer la distribution de boissons pendant les 3 jours qui s'annonçaient caniculaires. Un grand merci et bravo à eux !

Il y avait également des stands forains dont un manège offert par l'Association de Chasse, et de grands châteaux gonflables. Les enfants s'en rappellent encore !

Dès le premier jour à 14h, les événements se sont succédés conformément au planning précédemment distribué dans vos boîtes aux lettres...

Un des premiers moments phares, le samedi soir, fut le repas « Moules Frites ». Tout s'annonçait parfaitement bien. L'animation une nouvelle fois assurée par la Bandas de Martres et DJ Patrick a permis de danser jusqu'au bout de la nuit.

Cela s'est poursuivi le dimanche, sur le rythme habituel : messe à 10h, apéritif offert à midi, puis trêve pour permettre à chacun de se retrouver pour le repas rituel en famille.

Reprise des festivités dès 17h30 avec les jeux pour enfants animés par Emilie. En fin d'après-midi (et c'est une innovation 2019), repas auberge espagnole où chacun, comme il se doit, avait apporté des mets à partager. La soirée musicale était cette année proposée le Comité des fêtes (deuxième innovation 2019) et animée par Dominique. L'ambiance réussie fut conviviale et certains ont même poussé la chansonnette.

Enfin, 3^{ème} et dernier jour... Il faisait toujours très beau et très chaud... la buvette tournait toujours très fort. Animations rituelles avec la pétanque dans l'après-midi. Tout le monde attendait le soir pour apprécier le cassoulet préparé et, encore une fois, réussi par Jean-Louis. La chaleur de la journée était telle que les tables du repas avaient été installées en plein air. Egayé par le chanteur-animateur venu de Bérât, le repas fut parfait. De quoi donner envie de s'amuser encore et encore. Et grâce au groupe Tutti Frutti qui a assuré une ambiance incroyable jusqu' 2h du matin, la place s'est retrouvée pleine de monde souriant et dansant.. Vive la fête de Mauran 2019 !!!

A propos de.. ;

Tutti Frutti est un groupe de musiciens chanteurs venant du Gers, qui réalise des reprises de morceaux actuels pop, rock et variétés de tous les continents. Cela faisait 20 ans cette année que ce groupe anime nos lundis de fête et à cette occasion ils nous avaient offert la présence de 2 danseuses sur la scène. De notre côté, nous leur avons préparé une surprise : tous les bénévoles et amis se sont regroupés sur scène et ont entonné la chanson de Claude Francois « le lundi au soleil » pour les remercier de leur présence fidèle et de leur talent. L'émotion de tous était palpable.





Promenade contée



Le dimanche matin 28 juillet un petit groupe autour de Natacha se dirigeait vers la Tour. Une petite balade ... mais particulière en fait, une « balade contée » eh oui ! Natacha est une conteuse de l'association Al Caz'arts. Donc au détour des sentiers la petite troupe s'asseyait dans l'herbe pour écouter avec attention des histoires extraordinaires évoquant, la forêt, la rivière ou le château.

Natacha avait pris connaissance de l'histoire du passeur de Mauran ce qui l'a inspirée pour nous conter cette histoire.



D'une rive à l'autre le vieux passeur passe, du matin au soir. Un jour arrive un étudiant, seul passager ; un jeune homme qui veut accompagner la musique tranquille du fleuve de ses mots pédants de la ville.

Il s'adresse au vieux passeur :

" - toi qui depuis tant de saisons, vit sur le fleuve, tu dois en connaître les oiseaux ?

Le passeur hoche la tête de droite à gauche, de gauche à droite.

- peut-être alors as-tu davantage observé les animaux des rives, les ragondins, les loutres... ?

Le passeur secoue à nouveau la tête.

- sans doute les poissons n'ont pas de secrets pour toi ?

Le passeur d'un geste fatigué daigne répondre :

- écoute petit, je suis passeur, c'est mon métier, et toute la journée, je passe des gens d'une rive à l'autre. Beaucoup d'êtres vivants sont là tout autour, je le sais, mais je ne les connais pas.

- c'est vraiment dommage, je dirais que tu as perdu la moitié de ta vie, juge l'étudiant.

Au bout d'un moment de silence, l'étudiant remarque un trou d'eau au fond de la barque.

- Ton embarcation prend l'eau, nous allons couler, dit-il affolé.

- Ah, jeune homme, tu n'as donc pas appris à nager ? si c'est le cas, tu risques effectivement de perdre ta vie, toute ta vie.



Rallye 4L



Un rendez-vous de fin août bien sympathique ! L'association « 4 Roues pour 3 Vallées » prend ses quartiers à Mauran sous la halle pour le pique-nique de midi. Une initiative qui anime la place du village. Les 4L empruntent les chemins de la commune afin de tester ces 4L adaptées pour le tout terrain.

Des équipages de la région toulousaine, du Tarn, du Pays basque, du Jura, de Lorraine, des Charentes, et même des amis belges en ont profité pour passer quelques jours à Toulouse et dans notre région.

Cette balade permet d'apprécier nos paysages ainsi que la cuisine et les produits de notre région.

Par ailleurs cette manifestation est précédée d'une reconnaissance des chemins qui sont nettoyés pour la circonstance par l'association, on les en remercie. Rendez-vous est pris pour août 2020 ?

Soirée Jeux

Après les soirées top 14 rugby de juin et la fête locale, la buvette a proposé aux mauranais et vacanciers présents sur le village des ouvertures estivales les jeudis soir du mois d'août.

Au programme, sous les lampions de la place de la mairie, papotages entre amis autour d'une boisson fraîche, jeux de cartes, parties acharnées de mollky où même les moins entraînés se sont pris au jeu et ont vendu chèrement leur peau, créant parfois des surprises dans les résultats.

Des moments bien agréables dans la chaleur estivale ; certains sont devenus des habitués fidèles à ces rendez-vous du jeudi, venant en famille et avec leurs amis dans une ambiance détendue et conviviale. Une façon de donner vie à notre paisible village, et à coup sûr une initiative à renouveler et à développer.

La buvette propose d'autres animations en septembre : la journée jeux du dimanche 15 à la salle des fêtes et une longue matinée rugby coupe du monde sous la halle le samedi 21, qui devrait être suivie d'autres rendez-vous pour les phases finales de la compétition.

Restez donc attentifs aux tracts déposés dans vos boîtes aux lettres et aux infos mises sur le site de la commune : le succès de ces et votre présence nous à poursuivre



les animations dépend de vous est un encouragement pour dans cette voie.

Manifestations locales à venir

- **Journée Jeux** → Dimanche 15 Septembre
- **Matinée Coupe du Monde de Rugby** → Samedi 21 Septembre
- **Passage et ravitaillement Irréduc'Trail de Cazères** → 29 Septembre
- **Exposition d'art** → Samedi et Dimanche, les 5 et 6 Octobre
- **Vide Grenier d'automne** → Dimanche 20 Octobre
- **Halloween des enfants** → Jeudi 31 Octobre
- **Cérémonies du 11 Novembre** → Lundi 11 Novembre
- **Soirée Beaujolais nouveau** → Samedi 23 Novembre (à confirmer)

Etat civil

Mariage

- Meilleurs vœux de bonheur à Madame et Monsieur Yannick et David DAVEZAC qui se sont mariés à Mauran le 31 Août 2019



Bienvenue

- À Madame Lucie RAYMOND et Monsieur Alexandre HECTOR (Centre village)
- À Monsieur CIPIERE et Madame FOGLIO (Route de Roquefort)
- À Madame Marie-Line LENARD et Monsieur Stephen M.WYNN-DAVIES (Centre village)



Aménagement carrefours Mauran

C'est pour améliorer la sécurité dans le village que les carrefours du pont et celui de Lacroix ont été aménagés. L'objectif est de ralentir le flux des véhicules en les obligeant à contourner l'obstacle que forment ces surfaces légèrement surélevées, faites de cailloux et de béton. La sécurité de tous est ainsi renforcée.

L'entreprise Naudin a d'abord décaissé le goudron avec une pelleteuse puis, sur la base des plans élaborés par un bureau d'études, a installé les bordures pour former des courbes prédéfinies et adaptées au but recherché. C'est ensuite la commune de Mauran et son équipe (M. Garcia Domingo aidé par le maire, ses adjoints, l'employé municipal) qui a terminé le travail en coulant du béton et en plantant des cailloux de garonne sur les surfaces aménagées. En prenant la décision de réaliser nous-même une bonne partie des travaux, la commune a ainsi économisé beaucoup d'argent.



Infos pratiques

Horaires d'ouverture de la Mairie :

Accueil ouvert les mardis et jeudis de 8h00 à 12h00 et de 13h00 à 17h00.

Projet à venir :

- **Réseau d'assainissement** : Etude de faisabilité en cours, Mise en œuvre 2024/2025
- **Modification du PLU** : Etudes en cours pour modifier certaines règles de construction qui sont aujourd'hui très restrictives en zone inondable



Rappel sur les règles liées au ramassage des encombrants

L'employé municipal étant seul à collecter les encombrants, il ne peut charger seul dans la benne du camion les pièces lourdes et particulièrement volumineuses (ex : machine à laver, vieux canapé etc...). En conséquence de cela nous demandons à ceux qui déposent ce type d'encombrants d'aider l'employé municipal à les charger dans le camion. Sans aide, l'employé laissera ces encombrants sur le trottoir, à charge de celui qui les a déposés de prendre ses dispositions pour le retirer de la voie publique rapidement. Par ailleurs, un encombrant, ce n'est ni des gravats, ni des détritrus de toutes sortes. Ce sont des objets individuels dont vous voulez vous débarrasser. Merci de votre compréhension.

Déchets ménagers et recyclables

Merci de ne pas déposer vos déchets au pied des poubelles mises à votre disposition sur les 3 points de ramassage de notre commune. Vos déchets ménagers doivent être mis dans des sacs poubelle noirs, les déchets recyclables doivent être versés en vrac (pas de sac) dans les bacs jaunes. Dans tous les autres cas, vos déchets doivent être soit, apportés en déchetterie, soit enlevés dans le cadre du ramassage des déchets vers et encombrants, service proposé par la Mairie. Merci de votre compréhension, nous souhaitons que ces 3 sites restent propres en permanence. Dans le cas où les bacs sont pleins, ce qui peut arriver (rarement) une veille de collecte par la Communauté de Commune, merci de le signaler à la Mairie et d'attendre le jour suivant pour déposer vos ordures.